

Mitten unter den Ruinen eines Tempels der grauen  
Vorzeit, an den Trümmern des Hochaltars, ließ  
sich eine kleine Gesellschaft von wandernden Natur-  
freunden durch die Schweizergebirge — auf einen viel-  
bemoosten Stein ermüdet nieder. Heilige Stille, —  
rief einer von ihnen aus, — herrscht hier ringsum!  
Es ist wahr, erwiederten die andern, hier sind wir  
frei, dazu auch unbelauscht, hier wollen wir uns er-  
holen, hier unsern Gedanken freien Lauf gestatten.  
Ja hier ist ein freier Staat im Kleinen! Im Gro-  
ßen ist er in Amerika! — Man kam auf Frankreichs  
republikanische Verfassung; besonders Robespierre,  
der den unsinnigen Einfall hatte, den Atheismus (Got-  
tesverleugnung, Irreligion) zu dekretiren. Man sprach  
vom grauen und rothen Mann, von der weißen Frau;  
von Ragliostro, Gafner, und andern Geistersehern.  
Einer unter der Reisegesellschaft ließ unüberlegte Worte  
über das höchste Wesen und die Vorsehung fallen.  
Albertine fragte eine Verwandte, die neben ihr saß,  
in sehr ängstlichem Tone: ob N. ein Illuminat sey,  
weil sie gehört habe, daß diese Menschen nichts glau-